

TRIMESTRE . . . . . 7'50 PESETAS
SEMESTRE . . . . . 15'00
AÑO . . . . . 30'00

NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS

EDICION DE LA TARDE

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 44-20; ídem ídem a la sombra, 38-40; ídem mínima ídem, 19-60; ídem media ídem, 29-00, oscilación, 18-80; agua de lluvia en milímetros, 00-00, agua evaporada en milímetros, 11-00.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0' 751-70; temperatura máxima a la sombra, 25-80, ídem de termómetro húmedo, 18-00; tensión del vapor, 10-60; humedad relativa, 45-00, estado del cielo, despejado; dirección del viento, N. E.; fuerza, ventolina; recorrido en veinticuatro horas, 052

La derrota sufrida por los rojos en Irún, ha causado sensación extraordinaria en Europa

POSTALILLA

¡Que suena el reloj!
¡Que viene la vaca!

Como saben ustedes, Antequera ha sido fuertemente bombardeada por la aviación roja. Días ha habido de tres o cuatro visitas de esos incómodos huéspedes. Y, naturalmente, el humorismo popular—este bendito humorismo andaluz, que toma a chirigota hasta la propia muerte—bautizó a la llegada de los aparatos marxistas con sobrenombres y requietos de auténtica gracia. Así en Córdoba llamaban al trimotor «el tío de las tortas». Y aquí en Antequera, como suele acontecer a eso de las seis de la mañana, hora de las vacas de leche, le llaman simplemente «la vaca». Decir que viene la vaca es quedarse limpias de gente las calles. Además, la llegada de «la vaca» se anuncia por un fuerte redoble de la campana del reloj.

Pues bien; el día en que el general Varela marchó a Córdoba y Sevilla, llegó a esta última capital el coronel Espina; un bizarro coronel de Caballería, a quien la gentuza roja tenía en situación de disponible desde los sucesos del 10 de Agosto de hace cuatro años. Llegó el coronel y se hizo cargo del mando en ausencia del general Varela. Y el domingo, estando acostado, y a eso de las seis de la mañana, irrumpió en su alcoba un asistente:

—Mi coronel, mi coronel, que suena el reloj.
El coronel despertó malhumorado y mandó al asistente a freír morcilla.

—Que suena el reloj.
—Y qué me cuentas a mí con el reloj?

Pasan cinco minutos, y como el avión rojo estuviera a la vista, de nuevo el asistente llegó al lecho del coronel:

—Mi coronel, despierte, que viene la vaca.
—¿Qué dices, muchacho?
—¡Que viene la vaca!
—Pero ¿es que va a llegar aquí la vaca?

Y, presa de terror, repitió:
—¡Que la vaca está encima, mi coronel!

El coronel, visiblemente furioso, y sin saber qué cosa era el reloj ni la vaca, se incorporó en la cama:

—¿Quieres irte a paseo y dejarme en paz, so majadero?
Segundos después comenzaron a estallar las bombas. Pum, pum, pum... El asistente, temblando, torció a entrar en el cuarto:

—No le decía que sonaba el reloj y que venía la vaca?
El coronel Espina soltó una ancha carcajada al comprender la verdad. Pero al acabar la carcajada se volvió de espaldas y continuó durmiendo como un bendito, sin importársele un pimiento Sevilla, ni el Guadalquivir, ni los aviones enemigos.

Dick. Antequera, Septiembre 936.

HECHOS DE FALANGE

En el frente de «La Rinconadilla» detienen los muchachos de Falange a cuatro marxistas

Los falangistas destacados en «La Rinconadilla», a la derecha de «Las Cumbres», hicieron hace unos días un magnífico servicio.

Cuatro individuos que procedían del frente enemigo venían sobre caballerías y las dejaron atadas en la cañada denominada «La Panga».

Los marxistas encaminaron hacia «La Rinconadilla», creyendo seguramente que dicho caserío estaba abandonado.

Los muchachos de Falange se escondieron en el caserío para no ser vistos por los rojos y dejarles avanzar hasta la misma posición.

Y así ocurrió, llegaron los cuatro marxistas con el propósito de saquear el cortijo y cuando menos lo esperaba surgieron falangistas de uno y otro lado y se quedaron atónitos.

Una vez apresados fueron conducidos primeramente a Casa Blanca y después a Córdoba, donde quedaron a disposición de la autoridad militar.

CRONICA DE GUERRA

ANTEQUERA-MÁLAGA

La terrible impasibilidad de estas mujeres. Haschum. Los primeros disparos. El vigía rojo. Mi antepasado el «Veinticuatro». La marquesa andaluza, el patio y el agua

Mujeres y bombardeos

Las cinco de la mañana. Antequera duerme como un niño cansado, al pie de los murallones, tomados de carnes, de su castillo. Duerme Antequera, un poco deprimida. Deprimida y nerviosa, ante la hipotética visita de los aviones rojos. Ayer fué el primer día que no nos hicieron su doble obsequio diario. Pero el cronista quiere, a propósito de esto, registrar un síntoma. El poco miedo que se le tiene aquí a los bombardeos aéreos. Tal vez el haberse habituado a la fuerza a su doble visita cada día. A las seis de la mañana y a las seis de la tarde. Casi reloj en mano. Llegan; dejan caer su provisión de trilita y desaparecen. La gente mira con curiosidad—más que con temor—al cielo. Y más que con curiosidad y temor, con coraje auténtico. Sobre todo, las mujeres. Estas mujeres enlutadas que han perdido a sus hijos y maridos, asisten imperturbablemente a los bombardeos. Muertos a tiros, los hombres de sus casas, no les importa demasiado morir ellas. Con el crimen de los suyos, llevan embotada la sensibilidad, y van ellas un poco muertas también. Duele esta terrible impasibilidad de las mujeres de Antequera.

Haschum de Yebala. ¡Al suelo!

Haschum-Harril es un formidable moro. Alto, fuerte, elástico, felino. Nació en Yebala y lleva doce años con España. Dos hermanos perdió en esta guerra. Y cuando habla de ellos, oprime imperceptiblemente el cerrojo de su mosquetón. Pero Haschum es un niño grande. Su bondad rima paradójicamente con su terrible puntería. Mata y sonríe enseñando sus finos dientes de lobo. Yo he visto actuar a Hasdrum. Un tiro, un hombre. Y mata cantando. Cantando quizás una kasída, que remontará los cerros y el mar, y llegará a Yebala, junto al corazón de alguna mora guapa.

Haschum fué ayer mi compañero y guía. Había que relevar la guarnición de un puesto avanzado. El cronista no puede decir la situación de la avanzadilla, ni la importancia de la guarnición. ¡El terrible secreto de la guerra! La mañana es fresca y clara. Los picachos cercanos que miran a Málaga se hunden en lo azul. Parecen los palos de un inmenso navío. Muy lejos, el cañón entona su magnífica canción matinal. En marcha. Ni un alma en las calles. Dejamos atrás el viejo castillo y salimos al campo. Campo de montaña pelada y dura. Campo agresivo y cortante. Los zapatos empiezan a quejarse de las aristas de pizarra. Arriba, arriba. El puñado de Regulares hace un despliegue prudente. Los hombres se pegan al suelo. Se ondulan, se tapan, desaparecen. Por un momento tengo la sensación de estar solo. «¡Al suelo!», me grita Haschum. Miro en rededor y no le veo. Y, naturalmente, me tiro al suelo. Tan oportunamente, que al instante silbaron dos balas sobre nuestras cabezas. Vayan con Dios. Con esas no tenemos ya nada que ver. Adelante.

La muerte del vigía rojo

Seguimos subiendo. Haschum, el gigante, surge a mi lado. Haschum ofrece un estupendo blanco. Se lo digo y se rie. Los otros moros, no se ven. Ni se sienten. De la cresta del último cerro se eleva una nube blanquecina. Allí están los rojos. Con los prismáticos adivinamos gente

Se toma el puente Internacional

Anoche todas las emisoras de Europa dieron cuenta ampliamente de la toma de Irún por las fuerzas del Ejército español, las que han escrito con su sangre heroica una de las páginas más gloriosas de la gesta histórica que se está desarrollando en el solar hispano.

Los periodistas extranjeros que se habían reunido al lado del Ejército que marchaba sobre Irún han enviado a sus respectivos periódicos extensas informaciones con los detalles de la toma de Irún, en la que nuestras fuerzas han demostrado su heroísmo, su abnegación y su arrojo, pues han tenido que combatir contra elementos de guerra modernísimos desconocidos en España, que le habían sido suministrados a los marxistas por la frontera internacional.

Al entrar nuestras fuerzas en Behobia quedó en nuestro poder el puente Internacional, con lo cual los marxistas sufrieron un serio quebranto, pues se les cortó el único medio por donde recibían auxilio los servidores de Moscú.

Todos los corresponsales de guerra extranjeros hacen resaltar la pericia, el valor y la abnegación de los bravos soldados españoles, quienes han vencido en esta lucha con honor.

Los marxistas se cubren con colchones

RADIO BERLIN.—En el primer embate de las fuerzas nacionalistas contra los marxistas de Irún, éstos se defendieron metro a metro, cubriéndose con colchones y nuestras fuerzas les causaron numerosas bajas.

En la frontera francesa resuenan los vivas a España

RADIO PARIS.—La emisora Parisiense dió anoche interesantes detalles de la toma de Irún por las fuerzas salvadoras del Ejército español.

A las seis de la mañana se escuchaban en la frontera francesa poten-

Tras una lucha incesante y gloriosa, el Ejército español se apodera de Irún

En los hospitales de Hendaya hay numerosos marxistas heridos. Se organizan en Hendaya trenes especiales para trasladar a Barcelona a los marxistas fugitivos. En la plaza pública de Irún han sido fusilados los oficiales que mandaban a las fuerzas rojas. La toma de Irún la verificaron nuestras fuerzas bajo una lluvia torrencial

tes y entusiastas vivas a España. Dos aviones rojos que se suponen procedían de Barcelona llegaron a Irún con municiones para los marxistas, pero cuando llegaron ya era tarde. Las cuatro quintas partes de la población habían caído ya en poder de los soldados españoles.

A las tres de la tarde toda la población estaba en poder de nuestras tropas

Los marxistas se estuvieron resistiendo en el último reducito de la población hasta medio día.

A las tres de la tarde, toda la ciudad estaban en poder de las tropas españolas.

En este glorioso empuje nuestras tropas probaron una vez más su superioridad indiscutible, su bravura y su heroísmo.

El jefe de las fuerzas nacionales expuso a las autoridades fronterizas francesas su deseo de mantener las relaciones más cordiales.

Muchos heridos en los hospitales de Hendaya

Los marxistas que atravesaron la frontera fueron desarmados y enviados a la frontera española de Cataluña.

Los Hospitales de Hendaya están abarrotados de heridos marxistas y de su asistencia cuidan médicos españoles y franceses.

move. Sobre una peña, hay un hombre. Un vigía rojo. Estaba contemplándole con los gemelos, cuando le veo dar un salto, y caer hacia adelante. Dos segundos después se oye la detonación. La bala de un regular lo ha tumbado para siempre.

Media hora más de camino; y ya estamos en la avanzadilla. La avanzadilla es un alcor de la serranía, que domina dos barranqueras; una a cada flanco. Todo el Torcal está bajo la visual de la posición avanzada. Ahí en el Torcal, está García Prieto, el sastre y alcalde rojo de Antequera, que no puede entrar en Málaga, porque lo fusilan los comunistas, ya que no tuvo valor para defender esta llave estratégica que es Antequera.

Respiramos a pulmón abierto este aire serrano que huele a hinojo y a aromas de campo. De cuando en cuando llega una racha de aire húmedo, con sabor a yodo, del mar malagueño. Allí, muy lejos, a nuestros pies, Antequera, la señora. Frente a nosotros los altos montes que flanquean Málaga la roja. Y el pensamiento, escocido de dolor, vuela hacia la calle Larios—sala perfumada de Málaga la bella—y hacia la plaza de la Constitución, y el Palo... Y hacia la innoble ferocidad de aquellas alimañas de la F. A. I. y de la C. N. T., y de la U. G. T. que han asesinado la ciudad mediterránea. ¡Ay, y qué terribles «malagueñas» van a llorar, desfilcadas, en la cintura de la guitarra!

Mi pariente el Condestable

De los cerros de enfren'e salen unos unos disparos que levantan pequeños copos de polvo a pocos metros de nosotros. A mí me dan unos auténticos deseos de tirarme al suelo. Pero todo el mundo se queda en pie, sin darle al episodio demasiada importancia. Y yo, aseguro mis piernas, y permanezco en pie también. Hay que ir acostumbrándose a eso. Y yo he descubierto, muy adentro, unas estimables condiciones de héroe chiquito. No en valde, puede rebuscarse, entre mis antepasados, algún Condestable, y algún «Veinticuatro» de Granada, que ahora me prestan aliento y denuedo en estos pelados riscos de Antequera. Desde estas cuartillas saludo a ese Condestable y a ese «Veinticuatro» por esta transfusión de valor de que, a través de dos siglos, acaban de hacerme merced. Haschum, a mi lado, rie como un bobo.

La marquesa, el agua y Ganivet

En Antequera, de vuelta. Anochece. Las calles rebosantes de gente. Muchas mujeres guapas ponen un crepúsculo de ojos bonitos en el bullicio callejero.

Yo, al Estado Mayor, todo hospitalidad y acogimiento. Se espera de un momento a otro, al general Varela. Y luego, en el patio de la casa de la marquesa de Cauchi, el regalo de una charla cordial y animada—gran señora es esta marquesa andaluza, con sus dos hijas como dos montoncitos de sal—bajo las copas de los árboles, y junto al fresco ruido del agua de una fuente taza, que me recuerda aquellos vehementes amores entre Angel Ganivet y el agua suave y silenciosa de las fuentes de Granada.

Antonio de la ROSA

En el frente de Málaga, a 4 de Septiembre.

Salen fuertes columnas para San Sebastián y Fuenterrabía

RADIO ROMA.—Al declinar la tarde y apaciguarse los sucesos que se habían desarrollado en la población, organizaron fuertes columnas que salieron caminos de Fuenterrabía y San Sebastián, cuyas poblaciones se espera que mañana caigan en nuestro poder.

El asalto a Behobia se efectuó en tanques blindados

LONDRES.—La zona de la población de Behovia fué asaltada por las fuerzas del Ejército español en tanques blindados y carros de asalto, quienes en el primer embate ocasionaron a los marxistas cien muertos.

El enemigo, presa de un pánico indescriptible, huyó por el puente Internacional.

Al poco rato el puente estaba en poder del Ejército español y los comunistas que no habían logrado huir, quedaron encerrados en la ciudad.

El contraataque es rechazado

LONDRES.—En las primeras horas de la noche los marxistas pretendieron efectuar un contraataque pero fueron descubiertos por las tropas nacionalistas valientes de potentes reflectores y destruyeron a los rojos en sus mismas trincheras.

El general Mola ha dirigido la operación del asalto a Irún

Una radio de extracorta de Costa Rica informa que en San Sebastián se han dividido los elementos del Frente Popular y mientras los nacionalistas vascos y los socialistas quieren rendirse, los anarquistas insisten en la defensa de la plaza.

La conquista de Irún causó entre los marxistas de San Sebastián gran desaliento.

Informa dicha emisora que el general Mola estuvo en las proximidades de Irún, a donde se trasladó desde el frente de la Sierra madrileña, dando

En el Banco de España Fundición de las alhajas de oro entregadas para la suscripción patriótica

A las cinco de la tarde de ayer, se procedió en el Banco de España a convertir en lingotes parte de las alhajas de oro entregadas con destino a la suscripción nacional.

Las alhajas que se fundieron alcanzaron al convertirse en lingotes un peso de tres kilos doscientos gramos, con un valor de 25.664 pesetas.

Las operaciones de fundición fueron realizadas por el industrial platero señor Anumete y los operarios de sus talleres.

El acto fué presenciado por el Gobernador civil don José Marín, el Alcalde don Salvador Muñoz Pérez, el presidente de la Audiencia don Antonio Escribano Codina, el Delegado de Hacienda don Manuel Danvila Bruguero, los vocales de la Comisión municipal gestora D. Manuel León Adorno, don Antonio Guerra Rodríguez, don Federico Fernández Bobadilla, don Juan Cruz Conde, el gestor provincial don Alfonso Carbonell y el ingeniero don Rafael Eraso Beteñe.

El Director del Banco de España don Leopoldo Cano, el Cajero don José Carbonell Trillo Figueroa, todos los funcionarios de dicha entidad y otras personas.

Asimismo concurren distinguidas damas y bellas señoritas, cuyos nombres no consignamos por temor a incurrir en omisiones.

Poco antes del acto conversamos con el funcionario municipal don Buenaventura Villa, a cuyo cargo está el servicio de la suscripción oro y nos refirió algunas escenas que ponen de manifiesto el patriotismo sin límites de los cordobeses, quienes por amor a la Patria, no han dudado un solo momento en desprenderse, de objetos valiosos, material y espiritualmente por constituir un recuerdo de los seres queridos que murieron.

Casi todas las personas antes de entregar las reliquias, las besan. En el reloj de oro del abuelito que nos refería cuentos al amor de la lumbre. Son los pendientes de la madre buena que se fué para siempre; son los anillos nupciales; es la medallita que lleva grabado el nombre y la fecha del nacimiento del hijo entrañable que murió.

Esos recuerdos que para nosotros eran el tesoro más preciado, los han depositado los cordobeses con amor, con unción sagrada, dándonos el último beso, como si lo volvieran a dar en la frente yerta de la persona amada que los legó.

Pero no han sido solo los señores quienes han depositado el oro que nos tenían. Han sido también las sirvientas y modestos obreros. Unos han llevado modestas sortijas y pendientes que valían para ellos más que un tesoro.

Los recuerdos más queridos regados con lágrimas santas de amor y ungidos con los besos más puros, hechos un montón, fueron ayer fundidos, transformándose en rutilantes lingotes del metal preciado para ofertarlo a la Patria en estas horas solemnes y angustias de su salvación eterna.

las instrucciones últimas para la toma de la plaza.

Una columna marxista que había salido de Bilbao para auxiliar a las fuerzas de San Sebastián fué derrotada en toda la línea

Una columna de marxistas salió de Bilbao dirigiéndose para auxiliar a sus «camaradas» de San Sebastián.

Dicha columna tuvo un lamentable tropiezo, pues se enfrentó con las tropas del glorioso Ejército español y fué diezmada totalmente.

Se le hicieron a los marxistas más de trescientos muertos y muchos heridos, cogiéndoseles abundante material de guerra.

Los marxistas de Irún antes de huir dejaron muestras de su criminalidad

BERLIN.—Los marxistas de Irún antes de huir de la plaza fusilaron en las tapias del cementerio a sesenta personas de derechas que tenían prisioneros.

Extracto de la charla de anoche del general Queipo de Llano

Sigue aumentando el botín de guerra que se cogió a los marxistas en Talavera de la Reina. Se ha tomado una parte de Irún y han quedado cortadas las comunicaciones con Francia Largo Caballero, último presidente del Gobierno marxista.

Esos dirigentes marxistas siguen ocultando la verdad de la manera más infame

El General don Gonzalo Queipo de Llano, comenzó su charla de anoche refiriéndose a que la radio de Madrid no tiene enmienda y que los marxistas continúan mintiendo como belacos con el mayor cinismo. El ministro de la Guerra, después que el señor Queipo de Llano había dado cuenta de la toma de Talavera, anunció que la situación era la misma en todos los frentes y dijo que en el frente de Extremadura operaban con éxito las fuerzas rojas, pues el enemigo se atrincheraba para poderse defender.

Embusteros—agregó el general—En Extremadura no se combate ni anteayer, ni ayer, ni hoy. Aquella región está totalmente pacificada. Donde se lucha es en Toledo, donde al avanzar nuestras fuerzas han cogido mucho material a los marxistas.

Según el ministro diciendo que en los frentes de Zaragoza y Huesca se combate activamente y que en los demás no ocurría novedad. Menos mal que en esta ocasión no han dicho que han tomado Córdoba y Sevilla y nos han dejado en paz.

La canalla marxista sigue ocultando la verdadera situación y continúa engañando por la radio a los marxistas, obligándolos a resistir, con lo que consiguen que a diario mueran muchas personas ante la superioridad de nuestras armas.

Dicen esos miserables que los moros son unos salvajes y que se entretienen en tirar al blanco con los niños y cometen los mayores crímenes. Mentís como canallas que sois—continuó diciendo el señor Queipo.

Nosotros sí que podemos señalar los espantosos crímenes que habéis cometido en Carmona, Lora del Río, en Palma, en Guadalcanal y en tantos otros pueblos.

Nuevo material de guerra cogido en Talavera

En Talavera, donde según los marxistas estamos atrincherados, les cogimos anoche además del material reseñado el día de la toma del pueblo, cuatro cañones, con los cuales son ya catorce. Un parque completo de ingenieros con numerosas herramientas y miles de kilómetros de alambre y postes y una cantidad enorme de material sanitario, suficiente para instalar un hospital de campaña con más de 300 camas.

Dicho material será utilizado por nosotros si tenemos bajas, porque ayer solo tuvimos 3 muertos y 18 heridos.

En el día de ayer se llevaban enterados en Talavera a 400 cadáveres de marxistas y en el campo aún queda una enorme cantidad de muertos.

Nuestras tropas entran en Irún

El General Queipo de Llano relató a continuación minuciosamente la entrada de nuestras fuerzas en Irún, don de los marxistas, dirigiéndose por elementos los extremos, tenían trincheras con arreglo a todos los adelantos modernos de la ciencia militar, en las cuales tenían instalados muchos servicios, a pesar de lo cual los marxistas huyeron despavoridos ante el empuje arrollador de nuestras fuerzas.

Nuestras tropas continuaron el avance hasta Behovia, llegando hasta las primeras casas que están en las calles de Irún, pues como es sabido Behovia e Irún eran dos pueblos distintos que hoy están unidos.

La distancia de Behovia a Irún es de un kilómetro y como nuestras fuerzas se han apoderado de una posición estratégica se hace imposible que nadie pueda pasar a Francia y todos los marxistas quedan encerrados.

Entre los prisioneros cogidos en Behovia figuran muchos de nacionalidad rusa.

Los nacionalistas y socialistas de Irún quieren rendirse, mientras que los de la C. N. T. se oponen a ello rotundamente.

La población es a penamente dominada por el sector N. r. En Irún entre los cañones de Irún y los nuestros situados en el monte de San Marcial una granada lanzada por los marxistas cayó en territorio francés, matando a un paisano y tres gendarmes.

Fuenterria está también bajo el fuego de los cañones del monte de San Marcial.

Los marxistas siempre que sufren una derrota la pagan asesinando a las personas de orden que tienen en prisión y ayer, en vista de que nuestras tropas iban a penetrar en Irún, dieron muerte a 20 presos de los 60 que tenían y hoy, al entrar los carros de asalto en aquella ciudad, han matado a los restantes.

Un curioso comunicado oficial del capitán Bayo

En Mallorca nuestras fuerzas han perseguido al enemigo y éste no da señales de vida. La solución está en un gracioso telegrama que el capitán Bayo, jefe de la fuerza enemiga, ha transmitido al ministro de Marina y al presidente de la Generalidad.

El telegrama dice así textualmente: «Con precisión y valentía sin precedentes en la Historia, he conseguido embarcar a las fuerzas que pueden ser precisas en otro sitio».

El General Queipo de Llano, comentó jocosamente el telegrama de referencia e hizo un encendido elogio del valor de los mayorquines.

Supongo—agregó el general—que en Huesca el jefe de la columna habrá puesto otro telegrama idéntico al del capitán Bayo, pues el enemigo, atacado valientemente por nuestras fuerzas ha huido a la desbandada.

Los marxistas, en virtud de ello, han realizado una de sus hazañas. Como no podían entrar en Teruel, la aviación roja ha bombardeado el Hospital de la Cruz Roja, causando víctimas entre los heridos.

Largo Caballero presidente del nuevo Gobierno comunista

Las continuas derrotas sufridas por los marxistas han dado lugar a una crisis de Gobierno. Largo Caballero se ha encargado de la Presidencia y de Guerra, Prieto de Marina y Aire y Galarza de Gobernación.

Seguramente Galarza será el candidato de Aznar. ¡Qué bien se van a entender los dos!

Los demás cargos están ocupados por comunistas y nacionalistas vascos.

Justo al Retiro tiene preparados el nuevo Gobierno unos cuantos aviones para huir en el momento oportuno.

EL SEÑOR Don Ramón Rosa Fernández Que falleció en Palma del Río, el día 15 de Agosto, vilmente asesinado por los marxistas, a los 37 años de edad R. I. P. A. Su desconsolada madre doña Concepción Fernández, Viuda de Rosa, sus hermanas doña Amelia, doña Concepción, doña Esperanza, doña María, doña Delia, doña Rosario, doña Elena y don Luis, hermanos políticos don Alonso Moreno Ardanuy, don Manuel Acar Pesquero, don Rafael Pérez Escudero, su tío don Baldomero Fernández Liñán, primos y demás parientes del finado, PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y le ruegan le tengan presente en sus oraciones.

El último Gobierno del Frente Popular lo preside el ex estuquista Largo Caballero

Largo llama a las milicias de la Nelken

MADRID.—Unión radio difundió anoche el planteamiento y solución de la crisis del Gobierno Giral, que en atención a las difíciles circunstancias del momento, había sido brevisimo.

Después agregó: El Consejo de ministros está reunido en el palacio de la Presidencia. Antes de terminar sus deliberaciones los consejeros, Giral fué al Palacio de Oriente para conferenciar con Aznar. Después retornó al Palacio de la Castellana, donde se entrevistó con Largo Caballero, que minutos antes había acudido a la Presidencia.

Terminada la reunión ministerial Giral entregó una nota a la Prensa en la que daba cuenta del planteamiento de la crisis.

El nuevo Gobierno ha quedado constituido en la siguiente forma: Presidencia y Guerra, Largo Caballero, socialista.

Marina y Aviación, Indalecio Prieto, socialista.

Estado, Alvarez del Vayo, socialista.

Refiriéndose a Largo Caballero, dijo el señor Queipo de Llano que había visto una fotografía de dicho jefe marxista, vestido de general rojo, con su fajín y un fusil en el hombro. Porque los generales marxistas se batían en las trincheras con los soldados. ¡Miau!

Lo que dice la Prensa extranjera

Seguidamente el señor Queipo de Llano leyó un artículo de un corresponsal de guerra alemán, en el que dice que las naciones deben darse cuenta de que lo que ocurre en España no es una guerra civil, sino algo que interesa a toda la humanidad y a la civilización.

Dicho corresponsal hace elogios del valor y la preparación de las fuerzas nacionales.

Leyó el señor Queipo recortes de otras informaciones de la Prensa extranjera en los que se hacen determinadas consideraciones en lo que se refiere a asuntos de índole internacional.

La toma del Saucejo

Dió cuenta de los telegramas de adhesión que recibía de los telegrafistas como respuesta a las canaladas de los de Madrid.

Después informó de que se había tomado el pueblo de Saucejo, último reducio que quedaba a los marxistas en la provincia de Sevilla. La toma se efectuó en las primeras horas de la mañana, pero a las doce y media de la tarde los marxistas, ocupando dos o tres camiones y varios coches ligeros intentaron el contraataque. Los requetés hicieron un movimiento en volvente y los cercaron, haciéndoles huir a la desbandada. En el campo dejaron los rojos siete muertos y se les hicieron quince prisioneros. Por nuestra parte hubo un soldado y un requeté heridos. También se cogió al enemigo diez carabinas, dos revólvers, dos pistolas y diez escopetas.

Los obreros al servicio de España

Seguía manifestando el señor Queipo de Llano que tenía que dar una noticia muy agradable y era ésta, que los obreros se van dando cuenta del régimen a que los tenían sometidos a la fuerza los dirigentes marxistas. Los obreros y empleados de aviación, han abieuto una suscripción a favor del Ejército y me han entregado 657 pesetas y además han acordado trabajar una hora más de jornada ordinaria y dejar el jornal que les correspondía a favor de la suscripción. Con el mismo fin una comisión de empleados de Correos y carteros ha hecho entrega de una cantidad al señor Queipo de Llano. El Sindicato Meta'urgico de Zaira se ha disuelto y han hecho entrega de sus fondos, que ascienden a la suma de 5.940 pesetas.

Terminó diciendo el señor Queipo de Llano que con la contribución de todos podremos hacer una España grande.

Regimiento de Artillería Pesada número 1 ANUNCIO

A los labradores, ganaderos y arrendatarios

Al terminar los días de lucha y empezar los de reconstrucción en los pueblos rebeldes, es necesario normalizar por completo la vida de éstos, y siendo la agricultura y la ganadería la principal fuente de riqueza en la mayor parte de los mismos, a ellas hemos de dedicar una atención preferente. Próxima la fecha en que han de dar comienzo las labores preparatorias para la sementera del año actual, precisa en primer término que los elementos de trabajo (ganado mular, vacuno, etc.) que se vayan recogiendo vuelvan lo antes posible a manos de sus respectivos dueños.

Para la organización metódica de este trabajo se crea en este Gobierno civil una oficina provincial para la recogida y entrega de ganado, debiendo los propietarios y arrendatarios remitir relación jurada del ganado que poseen y del que tienen en la actualidad, con expresión del hierro de su ganadería, características de cada especie y cuantos datos pu dan aportar para la confrocción del mismo, cuyas relaciones deben ser intervenidas en la capital por la Asociación provincial de ganaderos en los pueblos por el señor Alcalde y Jefe del puesto de la Guardia civil, asesorados en casos necesarios por el ganadero labrador por ellos designado.

Para la recogida y entrega de ganado será muy conveniente la formación en cada pueblo de una patrulla de jinetes constituidas por labradores, ganaderos y arrendatarios, que dividiendo el término municipal del pueblo en sectores recorran diariamente cada uno de éstos y puedan auxiliar e informar a la fuerza de la Guardia civil de cuanto ganado encuentre que no pertenezcan a dicho término municipal de cuyo ganado, una vez reseñado, se dará relación por el jefe del puesto a este Gobierno Civil.

Cocina Económica

Tenía este Gobierno Civil la seguridad que los cordobeses sabrían responder a su llamamiento para institución tan noble y necesaria como la Cocina Económica y así hemos conseguido una cifra jamás alcanzada en Córdoba; pero hay hechos tan sencillamente caritativos que hay que hacerlos constar para ejemplo de todos. Unos obreros, unos trabajadores que ganan su sustento con el sudor de su frente, unos hombres que tienen familias y necesidades se desprenden de una cantidad mensual para la Cocina Económica.

Este hermoso ejemplo lo han dado la totalidad de los obreros de la Sociedad de Utensilios y Productos Esmaaltados, que son quinientos diez y que en cuotas individuales aportan a la Cocina Económica mensualmente seiscientos setenta y cinco pesetas con cincuenta céntimos.

Como obreros así conscientes de sus deberes, el nuevo Gobierno de España podrá reconstituir ésta, elevando a la clase trabajadora al nivel material que merece y este Gobierno Civil dentro de su órbita estará siempre dispuesto a conseguir para esos cuantos mejoras justas las circunstancias vayan aconsejando.

Yo espero que este ejemplo de los Productos Esmaaltados sean imitados por las demás industrias cordobesas ya que sé el acendrado patriotismo que les anima y su verdadero amor a España.

Como aclaración a mi nota de ayer, sobre donativos de panaderos, hago constar que los kilos que constaban

Necesitando este Regimiento adquirir 1.000 gorros de cuartel, 1.000 camisas k k, 1.000 pantalones kaki Brik con polainas, 600 correas hombreras y 600 chapas, se abre concurso para que los señores que lo deseen puedan presentar sus proposiciones hasta las 11 horas del día 10 del corriente, al señor Comandante Mayor de dicho Cuerpo, bajo las condiciones siguientes:

1.º Las proposiciones pueden ser por el total de la adquisición o por partidas de cada clase.

2.º Las entregas deberán ser por partidas, empezando a los 5 días de la adjudicación y deberán estar terminadas en el plazo de los 15 días.

3.º La nota de las fallas se hará presente en el acto de la adjudicación.

4.º El importe de este anuncio será por cuenta de los adjudicatarios. Córdoba 4 de Septiembre de 1936.

Un chófer benemérito

El pabel de QUIÑÓN se había terminado. Había necesidad de ir a Sevilla por él y enterado de ello el chófer de don José Casana, Antonio López García, que estaba herido a consecuencia de la metralla de una bomba, se brindó espontáneamente a prestarnos el servicio y en el coche requisado del señor Casana nos llevó a Sevilla y nos trajo a Córdoba, poniendo en el desempeño su cometido la mayor diligencia.

Aunque particularmente damos las gracias al benemérito chófer Antonio López, queremos dá-selas públicamente, pues así lo merece su acción.

Horario de misas

Las horas de las misas en la parroquia de San Nicolás el próximo domingo día 6 serán las siguientes: A las cuatro y media, cinco y media, siete, ocho, nueve, diez y media y doce y media.

En San Francisco Misas del domingo: A las cuatro de la madrugada, siete, ocho, nueve y doce y media.

Todas las tardes, a las siete, Ejercicio eucarístico de rogativa.

La falta material de espacio nos impide publicar la relación de señores que contribuyen a la suscripción iniciada por este periódico para la locutura de Radio Club Portugués y otras noticias.

en la relación eran donados por una sola vez.

Don Pablo Petitier Costa, ofrece también cincuenta kilos de pan para la Cocina Económica. A todos las gracias.

Suscripción para el Hospital de los Hermanos de San Juan de Dios Respondiendo a la nota dada por este Gobierno Civil en el día de ayer a fin de obtener fondos con que atender al Hospital de los Hermanos de San Juan de Dios, en el día de hoy la Sociedad de Aparejadores Titulares de Obras Públicas de Córdoba me hace entrega de la cantidad de 200 pesetas, quedando abierta en la Secretaría de este Gobierno la suscripción para atenciones de la obra tan benéfica realizada por dicha Hermandad.

Córdoba 4 de Septiembre de 1936. —El Gobernador civil.

Gran Teatro.-Ideal Cinema Empresa Guerrero Teléfono núm. 2710

HOY SABADO 5 DE SEPTIEMBRE DE 1936

Reanudación de la temporada cinematográfica.—Dos funciones.—A las 7,30 y 10,30.—Con la grandiosa película «Paramount» en español, titulada TRÉS LANCIEROS BENGALIES.—Obra cumbre de la cinematografía, interpretada por Gary Cooper, Franchot Tone, Richard Cromwell, Sir Guy Standig y Kathleen Burke.—Brillantes paradas militares. Cuadros exóticos de admirable propiedad. Espectaculares desfiles.—Precios para cada función: Butaca 1 peseta. Anfiteatro 0,50. Paraiso 0,25.—Mañana domingo, a las 5, función infantil; a las 7,30 y 10,20, grandes funciones.

NOTA IMPORTANTE.—El importe íntegro de las recomendaciones que se obtengan en taquilla en ambas funciones, serán entregadas al señor jefe de Orden Público, para que en la proporción que el estime oportuno, lo aplique a las suscripciones abiertas en favor del Ejército, compra de aviación y Cocina Económica. ¡Viva España!

CINE GONGORA.-Empresa RAMOS - Jesús María, 8.-Tel. 2165.

HOY SABADO, a las 7,30 y 10,30.—HABIA UNA VEZ DOS HEROES, hablada en español, por Stan Laurel y Oliver Hardy.—Butaca 1 peseta. Anfiteatro 0,50.—Mañana a las 5, gran función infantil.

CINE CANALEJAS - Emp. López Crespo Avenida de Canalejas Telef. no 1293

HOY SABADO 5 DE SEPTIEMBRE DE 1936

Sección continúa desde las 8,30 a la una de la madrugada.—Formidable programa con la película de cosumbrismo americano LA CALANDRIA en español, por Carmen Guerrero y Paco Berrondo.—Entrada única 0,80. Especiales para señoras y niños 0,30

EL SEÑOR Don Rafael del Río Luna Juez de Primera Instancia e Instrucción de Posadas Falleció en aquella localidad, vilmente asesinado por las hordas marxistas, el 23 de Julio próximo pasado R. I. P. A. El Ilmo. Sr. Presidente de esta Audiencia Provincial, su director espiritual R. P. Pérez Romero S. J.; su viuda doña E. isa Enriquez Romé; hija E. isita; madre doña Carmen Luna, viuda de Del Río; hermanos, Sor María de los Dolores de la Cruz, don Diego, don Francisco y doña Ana del Río de Muro, padre político, abuela política, hermanos políticos, tíos, tíos políticos, primos, primos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia al comunicar a sus amigos tan sensible pérdida, RUEGAN una oración por su alma y la asistencia al funeral que por su eterno descanso se celebrará el próximo lunes 7 del corriente a las diez y media en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos de esta ciudad, por cuyos actos de caridad les quedarán muy agradecidos. El Excmo. y Revdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha servido conceder indulgencias en la forma acostumbrada.